

A-Abierta-M
Aprender es vivir, nunca
dejes de aprender



Aula

Abierta

de

Mayores

Boletín número II del Aula Abierta de Mayores de la Universidad Pablo de Olavide, de Sevilla.

Edición: diciembre de 2017.

Equipo de dirección del Programa “Aula Abierta de Mayores”:

- i. **Coordinación académica del Aula Abierta de Mayores:** Dra. M^a del Rocío Cárdenas Rodríguez.
- ii. **Equipo técnico:** Teresa Rebolledo Gámez y Julia Muñoz Pérez.

Colaboración: Abril Rojas Villar y Ana Nieto Chafino.

Diseño y maquetación: Javier Almendro Delia.

Edita: Aula Abierta de Mayores. Vicerrectorado de Cultura y Compromiso Social.

Nota: Las opiniones emitidas en este boletín son de exclusiva responsabilidad de sus autores/as, y no reflejan necesariamente el pensamiento del boletín Aula Abierta de Mayores.

Índice



Editorial

Elodia Hernández León es profesora titular de Antropología Social de la Universidad Pablo de Olavide y doctora por la Universidad de Sevilla. Desde el año 2014 es vicerrectora de Cultura y Compromiso Social.

4

6

Actividades académicas

A lo largo del curso académico, son muchas las actividades que desde el Aula Abierta de Mayores se organizan. Hacemos un repaso de las actividades desarrolladas desde febrero de 2017.



La voz del alumnado

Conchi Alaminos, estudiante del municipio de Gines, comparte con nosotros unos pequeños relatos de su creación que llevan por nombre 'Metamorfosis' y 'Una tarde de paseo mirando al mar'.

12

14

Entrevistas en el aula

Entrevistamos a Soledad Rey Romero y a José Sánchez López, coordinadores municipales del Aula Abierta de Mayores en Gines y Lebrija, respectivamente, que nos hablan sobre su experiencia.



Próximos eventos

La actividad en el Aula Abierta de Mayores no cesa. En esta sección mostramos los eventos en los que serán partícipes nuestros estudiantes en las próximas semanas y meses.

18

Editorial



“Abrimos la universidad a los mayores para enriquecernos mutuamente con su aportación”

Elodia Hernández León es profesora titular de Antropología Social de la Universidad Pablo de Olavide y doctora por la Universidad de Sevilla. Ha sido profesora de la Universidad de Córdoba antes de su incorporación en la UPO en el año 2000.

Su trayectoria investigadora aborda las temáticas de fronteras, identidades socioculturales, patrimonios culturales, territorios y paisajes y sus resultados se recogen en varias monografías, capítulos de libro y artículos en revistas de las que es autora.

En la UPO siempre ha estado implicada en la gestión universitaria formando parte de los distintos claustros y colaborando en distintas comisiones. Ha sido vicedecana de Calidad y Alumnado de la Facultad de Ciencias Sociales entre los años 2008 y 2010 y directora de Formación del Personal Docente e Investigador de la Universidad Pablo de Olavide desde julio del 2011 hasta la actualidad.

El programa Aula Abierta de Mayores es un espacio de formación, participación, encuentro y convivencia que proporciona a las personas mayores la oportunidad de incorporarse a programas de formación científica, cultural, tecnológica y social después de la finalización de su etapa laboral, por prejubilación, por intereses o inquietudes personales.

Desde la UPO pretendemos abrir la Universidad a la población mayor para enriquecernos mutuamente con la aportación del saber, de la memoria histórica y de su experiencia. Buscamos propiciar el acceso de las mujeres y de los hombres mayores a los bienes culturales y al aprendizaje activo.

Todo nuestro esfuerzo lo ponemos en facilitar un espacio de debate cultural, social y científico que posibilite que las personas mayores puedan desarrollar permanentemente sus capacidades personales, intelectuales y sociales para potenciar su autovaloración y autoestima, una actitud de preparación constante y una mayor capacidad para responder a las nuevas situaciones de la vida.

El programa pone de relieve que la educación siempre debe perseguir el desarrollo de la autoestima y el afianzamiento de la dignidad de las personas, favoreciendo el envejecimiento activo y la participación de las personas mayores en su entorno más cercano.

Desde el Vicerrectorado de Cultura y Compromiso Social queremos agradecer a las autoridades institucionales su estrecha colaboración con este programa, ya que es reflejo del respaldo y la confianza que depositan cada año en el Aula Abierta de Mayores. A la Excm. Diputación de Sevilla y a la Consejería de Igualdad, porque son agentes imprescindibles en el desarrollo de estos programas, con su constante preocupación y dedicación a los pueblos de la provincia donde se lleva a cabo el Aula Abierta de Mayores.

Y a los Ayuntamientos porque a pesar de los tiempos difíciles que hemos vivido, siguen apostando por este programa, considerándolo un elemento esencial para la mejora de sus ciudadanos y ciudadanas.

Para nuestra Universidad es importante llegar a los municipios, estar presente en el contexto más inmediato y más lejano de la provincia de Sevilla. Pero no sólo estar presente, sino que es importante contribuir a la dinamización de los municipios fomentando la participación de nuestros mayores en el ámbito universitario.

La UPO es la Universidad de nuestro alumnado mayor, y como alumnos y alumnas nos encontramos en las aulas de los municipios y en la propia Universidad. El profesorado universitario se desplaza a los 19 municipios transfiriendo el conocimiento universitario en el contexto municipal, y a la vez, el alumnado mayor trae a la Universidad un patrimonio inmaterial estableciendo puentes entre el conocimiento de los/as mayores y el conocimiento académico universitario.

Durante este curso académico 2017 – 2018 nos encontraremos en los municipios, en la Universidad compartiendo jornadas y seminarios, intercambiando experiencias y conocimientos. Y sin olvidarnos del Acto de Graduación, donde algunos compañeros se graduarán y otros celebrareis el final del curso. Espero que al final del curso académico vuestras expectativas de hoy se hayan cumplido.

Les deseo un curso 2017-2018 lleno de experiencias, aprendizaje y buenos momentos.

Elodia Hernández León. Vicerrectora de Cultura y Compromiso Social de la UPO.



Actividades académicas



“Siempre apostando por las actividades culturales”

A lo largo del curso académico, son muchas las actividades que se organizan desde el Aula Abierta de Mayores de la Universidad Pablo de Olavide. A continuación, enumeramos algunas actividades destacadas que se han desarrollado desde febrero hasta diciembre de 2017.

1. VI JORNADAS CULTURALES: “Mujeres y Desarrollo Local”.

Del 28 al 30 de marzo se celebraron en el Paraninfo de la Universidad Pablo de Olavide las **VI Jornadas Culturales del Aula Abierta de Mayores, “Mujeres y Desarrollo Local”**, un encuentro que ha reunido a casi 800 estudiantes de las 17 sedes del Aula Abierta de Mayores.

Las jornadas culturales, enmarcadas dentro del “Programa de Envejecimiento Activo y Solidaridad Intergeneracional”, se estructura en dos partes: en horario de mañana se trabaja la transferencia e intercambio de experiencias por parte del alumnado, donde cada sede del programa dispone de un



La figura de la mujer en el desarrollo local fue la protagonista en las VI Jornadas Culturales.



Estudiante del Aula Abierta de Mayores durante la presentación de una de las exposiciones.

espacio para la presentación de exposiciones en torno a la temática de las jornadas, y en horario de tarde se desarrollan acciones de tipo cultural y de convivencia, como teatro, música o flamenco.

Estas jornadas han contado con la participación de las personas mayores de Alcalá de Guadaíra, Aznalcóllar, Bormujos, Castilleja de la Cuesta, Gerena, Gilena, Gines, Herrera, La Puebla de Cazalla, La Puebla del Río, Lebrija, Mairena del Alcor, Pilas, Pedrera, Salteras, Santiponce y Tomares.

2. ESTANCIA E INTERCAMBIO CON EL ALUMNADO DEL PROGRAMA DE MAYORES DE LA UNIVERSIDAD DE EXTREMADURA. DEL 2 AL 7 ABRIL.

En el marco del Programa Universitario de Intercambio en el que participa el Aula Abierta de Mayores de la Universidad Pablo de Olavide, un grupo de estudiantes del programa de mayores de la **Universidad de Extremadura**, durante la semana del 2 al 7 de abril, participaron en diversas actividades académicas junto con alumnado de las



Los estudiantes del Aula Abierta de Mayores compartieron experiencias con estudiantes extremeños.

distintas sedes del Aula Abierta de Mayores para favorecer el intercambio de experiencias.



La vicerrectora Pilar Rodríguez Reina, presidió la mesa de bienvenida en la sala de grados del edificio 6.

3. I ENCUENTRO PROVINCIAL DEL AAM.

Como anunciamos en el I Boletín del AAM, durante este curso se ha desarrollado el **I Encuentro Provincial del Aula Abierta de Mayores**, en el que la sede anfitriona ha sido **Lebrija**.



Los estudiantes de Gilena y Pedrera visitaron Lebrija el pasado 26 de abril.

Desde el mes de marzo y hasta junio las sedes que han participado en el Encuentro han sido: Mairena del Alcor, Santiponce, Salteras, Herrera, Gilena, Pedrera, Tomares y La Puebla del Río.



Jornada de convivencia de estudiantes de Lebrija y Santiponce.

Durante todo el curso académico han pasado alrededor de 500 estudiantes de todas las sedes del programa.

4. FIRMA DE LA RATIFICACIÓN DEL CONVENIO DE COLABORACIÓN ENTRE “LA CAIXA” Y LA UPO PARA EL PROGRAMA AULA ABIERTA DE MAYORES.

El rector de la UPO, Vicente Guzmán Fluja, y el director territorial de CaixaBank en Andalucía Occidental, en representación de la **Fundación “La Caixa”**, Rafael Herrador Martínez, firmaron el pasado 19 de mayo la ratificación del convenio de colaboración para el desarrollo de actividades en el Aula Abierta de Mayores de la UPO.



Vicente Guzmán Fluja y Rafael Herrador Martínez durante la firma del convenio.

La Fundación “La Caixa”, con la firma de este convenio, favorecerá el desarrollo de los proyectos del Programa de Mayores de la Obra Social “La Caixa” en nuestras sedes.

Por otro lado, en este acto se presentó la ayuda económica que Fundación “la Caixa” ha otorgado



Foto de grupo junto a alcaldes y concejales de los municipios del Aula Abierta de Mayores.

a la Universidad para el desarrollo formativo del programa.

5. ACTIVIDADES DOCENTES Y COMPLEMENTARIAS DE LAS SEDES MUNICIPALES

Durante el curso además de las actividades que realizamos para todas las sedes en el campus de la Universidad, se han desarrollado actividades académicas y culturales en cada sede municipal, tanto en las instalaciones de la propia localidad como en el campus de la UPO, así como actividades complementarias, como son las visitas culturales.



Estudiantes de Herrera junto al profesor Julio Herrador Sánchez y estudiantes de Grado de la UPO.

Actividad intergeneracional con el alumnado del primer curso del **Grado de Actividad Física y Deportiva** y el alumnado de la sede de **Herrera** en el campus de la Universidad, que tuvo lugar el miércoles 10 de mayo. La jornada fue organizada por Prof. Julio Herrador Sánchez, profesor del Área de Educación Física y Deportes de la UPO.



Instantánea de los estudiantes herrereños durante la conferencia de la Profa. Hanan Saleh.

Los estudiantes del municipio de **Herrera** participaron en conferencia titulada “La mujer en la época Andalusí. Historias de amor entre Moros y Cristianos”, que fue impartida por la profesora del Departamento de Filología y Traducción Dña. Hanan Saleh.



El acto de clausura del curso académico en el municipio de Lebrija contó con más de 110 estudiantes.



El simulacro de juicio fue dirigido por el Prof. Javier Alés Siolí, especialista universitario en Mediación Familiar.

Los alumnos del municipio de **Santiponce** realizaron un simulacro de juicio real en la sala de vistas del campus de la UPO con el profesor Javier Alés Siolí.



Acto de clausura celebrado en el Salón de Plenos del Ayuntamiento de Tomares.

6. ACTOS DE CLAUSURA DEL CURSO 2016-2017

La vicerrectora de Cultura y Compromiso Social de la Universidad Pablo de Olavide, Elodia Hernández León, presidió el lunes 12 de junio en el Paraninfo la **ceremonia de clausura del Programa Universitario Aula Abierta de Mayores de la Universidad Pablo de Olavide**, con la imposición de becas al alumnado de tres de los cinco municipios que han finalizado este curso su ciclo formativo: **Gilena, Santiponce y Pedrera**.



Los estudiantes de Pedrera presentaron un trabajo de investigación sobre el patrimonio de su municipio.

Los estudiantes del Ciclo de Continuidad de **Pedrera** participaron en el Acto de Defensa pública del trabajo de investigación denominado “El Patrimonio de Pedrera”.

Alumnado del Ciclo de Continuidad del municipio de **Gerena** defendieron públicamente el trabajo de investigación titulado “Investigación literaria”.

Como cierre del curso académico se celebran actos de clausura en cada municipio.



Un total de 85 estudiantes egresaron en el acto de clausura del curso académico 2016/2017.



Promoción 2014-2017 de los municipios de Gilena, Santiponce y Pedrera.

La madrina de estas promociones fue Hanan Saleh Hussein, profesora del Departamento de Filología y Traducción de la UPO, que estuvo acompañada en la mesa presidencial por Miriam Burgos Rodríguez, directora de Personas Mayores de la Consejería de Igualdad y Políticas Sociales; Emilio Gómez González, alcalde del Ayuntamiento de Gilena; Carolina Casanova Román, alcaldesa del Ayuntamiento de Santiponce; y Lucía Ruiz Gálvez, delegada de Bienestar Social del Ayuntamiento de Pedrera. Por otra parte, María del Valle Montaña Rivera (Gilena), Mercedes Mancheño Ramos (Pedrera) y Carmen Romero Rodríguez (Santiponce) fueron las alumnas encargadas de dedicar unas palabras como representantes de los municipios egresados.



Promoción 2014-2017 de los municipios de Alcalá de Guadaíra y Gerena.

El acto de clausura e imposición de becas de los otros dos municipios, **Alcalá de Guadaíra** y **Gerena**, se celebró el martes 13 de junio a las 17.30 horas en el Paraninfo de la Universidad Pablo de Olavide. En este caso, el padrino de estas promociones fue Juan Diego Mata Chacón, profesor del Departamento de

Derecho Público de la UPO. Al acto asistieron también Rocío Cárdenas Rodríguez, directora general de Programación Cultural y Social de la Universidad Pablo de Olavide; Ana Isabel Jiménez Contreras, alcaldesa del Ayuntamiento de Alcalá de Guadaíra; y Javier Fernández Gualda, alcalde del Ayuntamiento de Gerena. Rosario Mateo García (Alcalá de Guadaíra) y Pedro Ortiz Márquez y Ana Núñez Moreno (Gerena) serán hoy los representantes de los estudiantes en este acto.

En total, son 85 de los **790** con que ha contado el Programa Universitario Aula Abierta de Mayores este curso, los alumnos y alumnas que han finalizado sus estudios: 32 en Alcalá de Guadaíra, 8 en Gilena y 17 en Santiponce del Ciclo Básico; 11 en Pedrera del Ciclo de Continuidad; y 17 en Gerena pertenecientes a ambos Ciclos formativos.

7. ACTO DE INAUGURACIÓN DEL CURSO ACADÉMICO 2017/2018.

Durante los días 16 y 17 de octubre de 2017 tuvieron lugar en el Paraninfo de la Universidad Pablo de Olavide los **Actos de Inauguración del curso académico 2017/2018**, en el que contaremos con más de 800 estudiantes de los 19 municipios sevillanos adscritos al programa.

El acto del día 16 de octubre fue presidido por la vicerrectora de Cultura y Compromiso Social de la UPO, en el que acudieron alumnado y representación política de las siguientes sedes municipales ascritas al programa: **Gilena, Herrera, La Puebla de Cazalla, Mairena del Alcor, Pilas y Salteras.**



El rector, Vicente Guzmán, y la vicerrectora de Cultura y Compromiso Social, Elodía Hernández, dirigieron el acto.

Dicho acto fue acompañado por una conferencia pronunciada por la Profa. Dra. Rosa María Rodríguez Izquierdo titulada “Aprendiendo a leer el mundo. Retos y perspectivas de la sociedad digital”.

El día 17 de octubre el acto fue presidido por el rector Vicente Guzmán Fluja, quien estuvo acompañado por Elodia Hernández León, vicerrectora de Cultura y Compromiso Social.



La Profa. Dra. Rosalía Martínez García pronunció la conferencia inaugural ‘Edades y conductas’.

A dicho acto acudió el alumnado de **Almensilla, Aznalcóllar, Bormujos, Castilleja de la Cuesta, Gerena, Gines, La Algaba, La Puebla del Rio, Lebrija, Pedrera, Santiponce y Tomares.**

8. INAUGURACIÓN DEL II ENCUENTRO PROVINCIAL.



La Profa. Dra. Rosa Rodríguez Izquierdo pronunció la conferencia inaugural del acto del 16 de octubre.

El rector quiso enfatizar la importancia que desde la UPO se otorga a este programa, como resultado del esfuerzo y compromiso con la sociedad y las personas. Elodia Hernández agradeció a las entidades su apoyo al programa, así como a los ayuntamientos “porque son la savia que empujan estos programas. De este modo la universidad se hace presente en su provincia haciendo de su alumnado parte activa del desarrollo local y el desafío sociocultural”.

La Profa. Dra. Rosalía Martínez García, catedrática de Sociología, pronunció la conferencia inaugural “Edades y conductas: Interacción y reciprocidad intergeneracional”.



Los estudiantes de Lebrija y Gerena durante la jornada de convivencia del II Encuentro Provincial.

Gerena ha sido la sede elegida para acoger el II Encuentro Provincial. La primera visita fue el pasado 13 de diciembre, en la que acudió el alumnado de Lebrija junto con la representación política de la UPO, Diputación de Sevilla y del Ayuntamiento de Gerena y Lebrija. Dicha actividad se seguirá celebrando durante el curso académico 2017/2018.



Los actos de inauguración del curso finalizaron con la actuación del grupo de jazz “Travieso Quartet”.



Acto de presentación del II Encuentro Provincial: “Gerena, encrucijada de caminos”.

La voz del alumnado



“Quiero ser estrella que ilumine sus caminos...”

Conchi Alaminos es una estudiante del Aula Abierta de Mayores del municipio de Gines, que con motivo de la publicación de nuestro segundo boletín informativo ha decidido compartir con los lectores las siguientes líneas:

Metamorfosis

¿En qué me gustaría convertirme? Me gustaría convertirme en una Estrella.

Tomaría la Estrella más luminosa, no la más grande, solo la que más brille y poder alumbrar las noches oscuras de todos los que amo.

Quiero ser Estrella que ilumine sus caminos cuando mi corazón muera cansado, igual que cada noche busco ese Lucero, al que miro desde mi ventana, al que hablo y cuento mis cosas. Mi dulce y brillante compañía.

Eso, eso quiero ser un día, Estrella, la Estrella que los guía.

Una tarde de paseo mirando al mar

*Preciosa puesta de sol, me acaricia los sentidos.
De nuevo sentada en la roca, ya estaba cansada de
añorar tu presencia.*

*Que feliz me siento al mirarte y escuchar el rumor
de tus olas, en mis emociones tu brisa me calma y
en mis desvelos pienso en ti y me emocionas, me
haces sentir.*

*Hoy quisiera parar el tiempo mirando tus olas el
mar de mis sueños.*

*Que libre eres, mar, tus olas llegan mojan mi
cuerpo y después te vas, olas que vienen y van,
tu me haces soñar, es poderoso el sentimiento, la
emoción de mi alma, eres amor, ternura, embrujo,
alegría, eres vida, así te siento, por eso está en ti mi
historia de amor a la que a nadie conté y a ti confié.*

Lagrimitas de plata, las olas llevan escuchando

*el cantar de una sirena. En esta playa de noche, la
luna se baña y los ángeles del cielo le hacen aire con
sus alas y mirando a las estrellas, se me enamora
el alma, que imagen tan bonita, para volver a esta
playa y gozar de la alegría, tirando penas al agua.*



C. Alaminos

NOTA: Si eres alumno/a del Aula Abierta de Mayores y deseas colaborar con alguna aportación (texto de opinión, relato de experiencia, escrito artístico, etc.), nos lo puedes enviar, antes del 15 de abril de 2018 al correo electrónico aulaabiertamayores@upo.es



Entrevistas en el aula



“El Aula Abierta es un referente cultural en nuestro pueblo”

Soledad Rey Romero es coordinadora del Aula Abierta de Mayores desde el curso 2007-2008 en la sede municipal de Gines hasta la actualidad. Es profesora de E.G.B y directora - coordinadora municipal del Centro Municipal de Educación Permanente de Gines. Imparte clases en el centro desde el curso 2000-2001 y concretamente dentro del programa académico del Aula Abierta de Mayores en Gines imparte el módulo de Ciencias de la Salud y Medio Ambiente.

En esta segunda edición del boletín del Aula Abierta de Mayores de la Universidad Pablo de Olavide entrevistamos a Soledad Rey Romero, coordinadora municipal en Gines.

Pregunta: - ¿Cómo definirías el papel de la coordinación municipal en el programa?

Respuesta: - El papel de la coordinadora municipal lo definiría como un puente con dos vías y en dos sentidos: UPO -Municipio y Municipio UPO.

La figura del coordinador municipal desarrolla entre otras las siguientes funciones:

Facilita el trabajo del profesorado universitario en el municipio.

Planifica junto con la universidad los contenidos académicos.

Organiza visitas culturales y medio ambientales, así como las visitas a la UPO en los Seminarios Académicos y Jornadas Culturales.

Realiza labores administrativas tales como las memorias académicas.

P: - ¿Qué repercusión tiene el programa en el municipio?

R: - Desde que se implantó en el año 2007/08, el programa ha contado con una gran repercusión en el tejido cultural de nuestro pueblo.

Como ejemplo os diría la gran difusión que han tenido nuestros trabajos presentados en la UPO



con motivo de la Semana Cultural. Nuestros vecinos han conocido trabajos antiguos como los toneleros, y en nuestro último trabajo el papel de las mujeres de Gines en la generación de la posguerra.

Sin duda alguna el Aula Abierta de Mayores de Gines es un referente cultural en nuestro pueblo.

P: - ¿Qué significa para ti, tanto en lo profesional como en lo personal, trabajar como coordinadora municipal?

R: - Profesionalmente ha supuesto para mí un reto doble.

Cuando tuvimos conocimiento del programa nos pareció que era el programa perfecto para los mayores de Gines, que no pudieron acudir en su día a la universidad. La universidad venía a nuestro pueblo para cumplir el sueño de nuestros vecinos. Y la pusimos en marcha, introduciendo un aire renovador en la Educación Permanente de nuestro pueblo.

“ El programa del Aula Abierta de Mayores nos pareció perfecto para los mayores de Gines que en su día no pudieron ir a la universidad ”

Digo doble porque además soy profesora local del módulo de ciencias medioambientales, y eso me supone un esfuerzo considerable.

En cuanto al personal, aunque suponga mucho trabajo, al revisar las evaluaciones del alumnado y ver sus objetivos cumplidos, me siento muy satisfecha por formar parte del Aula Abierta de Gines. Deciros que el día de su graduación cada cuatro años para mí es tan importante y lo vivo tan intensamente como en la graduación de algún miembro mi familia.

“El día de la graduación de los estudiantes, cada cuatro años, para mí es tan importante y lo vivo tan intensamente como en la graduación de algún miembro de mi familia”

Entrevistas en el aula



**“En este curso
contaremos con 120
estudiantes”**

José Sánchez López es diplomado en Profesorado de Educación General Básica por la Universidad de Sevilla. Es decir, maestro.

Desde muy pronto, en noviembre de 1985, empezó a trabajar en el Ayuntamiento de Lebrija, hasta la actualidad.

Siempre ha trabajado en el ámbito de la educación: empezó en un gabinete psicopedagógico municipal como auxiliar administrativo y pronto pasó a llevar la responsabilidad del Área de Educación.

Actualmente, ostenta la plaza de Técnico Responsable de Educación y dirige el Área de Formación.

En esta segunda edición del boletín del Aula Abierta de Mayores de la Universidad Pablo de Olavide entrevistamos a José Sánchez López, coordinador municipal de Lebrija.

Pregunta: - **¿Cómo definirías el papel de la coordinación municipal en el programa?**

Respuesta: - Cuando empecé a trabajar en este fascinante programa recibí un documento donde se recogían las funciones de la coordinación municipal del Aula Abierta de Mayores: nada más y nada menos que cuatro páginas repletas de tareas. ¡Qué cantidad de trabajo! Difusión del programa, captación de alumnos y alumnas, programaciones, reuniones, relaciones con profesorado y alumnado...

A tenor de lo anterior, sin duda, el papel del coordinador municipal se ha de definir como el de enlace en el triángulo UPO-Profesorado-Alumnado, un enlace que yo calificaría de clave e imprescindible para el buen funcionamiento de este programa.

P: - **¿Qué repercusión tiene el programa en el municipio?**

R: - En Lebrija existe una amplia oferta dirigida a personas mayores de 50 años que ofrecen los Talleres del Área de la Mujer y el Centro de Participación Activa, entre otros. Todos ellos tienen un carácter más bien lúdico o que fomentan una formación en el ámbito manual o físico. Creo que faltaba una oferta que impulsara los aspectos intelectuales de la persona y en esto ha dado en el clavo el Aula Abierta de Mayores de la UPO.



La acogida del programa ha sido fantástica desde el primer año y cada vez hemos ido ampliando el número de personas inscritas. Para este curso tenemos una matrícula prevista de 120 alumnos y alumnas.

El programa está sirviendo para fomentar el envejecimiento activo, para impulsar las relaciones interpersonales y para mejorar el conocimiento de la ciudad, especialmente desde el año pasado con la celebración del Encuentro Provincial.

P: - ¿Qué significa para ti, tanto en lo profesional como en lo personal, trabajar como coordinador municipal?

R: - Sumando todas las tareas que requieren la planificación y desarrollo del Aula Abierta de Mayores a mi labor como Técnico Responsable del Área de Formación en el Ayuntamiento de Lebrija, me preocupaba al principio poder llevarlo todo de forma adecuada.

“ La acogida del programa ha sido fantástica desde el primer año y cada vez hemos ido ampliando el número de personas inscritas ”

Afortunadamente, siempre he tenido (como el resto de coordinadores/as) el apoyo del magnífico equipo del Aula Abierta de Mayores de la UPO: Rocío, Tere y Julia, así como de Jesús y Yolanda en la sede municipal. Además he aprendido mucho de los demás compañeros y compañeras coordinadores y siempre he sentido el aliento de todos para seguir trabajando.

Este año he de coordinar cuatro cursos y el trabajo que queda por delante es mucho, pero realmente muy placentero.

“Siempre he tenido el apoyo del magnífico equipo del Aula Abierta de Mayores de la UPO: Rocío, Tere y Julia, así como de Jesús y Yolanda en la sede municipal”

Próximos eventos



Toma nota, en esta sección te indicamos cuáles son las próximas actividades que estamos preparando desde el Aula Abierta de Mayores, tanto en el campus de la Universidad Pablo de Olavide como en las sedes municipales. También destacamos otras actividades externas que puedan ser de interés.

Si deseas enviar noticias y/o actividades para incluir en la agenda, nos las puedes remitir antes del 15 de abril de 2018 al correo electrónico aulaabiertamayores@upo.es

II Encuentro Provincial del Aula Abierta de Mayores: “Gerena, encrucijada de caminos”.

 Del 13 de diciembre de 2017 al 9 de mayo de 2018

 Gerena

- **Alcalá de Guadaíra:** 17 de enero 2018
- **Salteras y Santiponce:** 7 de febrero de 2018
- **Aznalcóllar y Herrera:** 21 de febrero de 2018
- **Gines:** 7 de marzo de 2018
- **Almensilla y La Puebla del Río:** 21 de marzo de 2018
- **Bormujos y Castilleja de la Cuesta:** 4 de abril de 2018
- **Pedrería y Gilena:** 18 de abril de 2018
- **Tomares:** 25 de abril de 2018
- **La Algaba y Pilas:** 2 de mayo de 2018
- **La Puebla de Cazalla y Mairena del Alcor:** 9 de mayo 2018

II ENCUENTRO PROVINCIAL DEL AULA ABIERTA DE MAYORES
 La provincia de Sevilla contada por sus mayores
 Curso académico 2017/2018

GERENA, ENCRUCIJADA DE CAMINOS

- Lebrija: 15 de diciembre del 2017
- Alcalá de Guadaíra: 17 de enero del 2018
- Salteras y Santiponce: 7 de febrero del 2018
- Azuáregui y Herrera: 21 de febrero del 2018
- Gines: 7 de marzo del 2018
- Almonacid y La Puñola del Río: 21 de marzo del 2018
- Bornos y Gerente de la Cuesta: 1 de abril del 2018
- Pedraza y Ginesa: 11 de abril del 2018
- Tomares: 20 de abril del 2018
- La Alfranca y Pilas: 2 de mayo del 2018
- La Puñola de Cazalla y Mairena del Alcor: 9 de mayo del 2018

"Aprender es vivir. Nunca deja de aprender"
[aulaabierta@mayores.upo.es](http://www.upo.es/aula-mayores)
<http://www.upo.es/aula-mayores>

Cartel del II Encuentro Provincial del Aula Abierta de Mayores: "Gerena, encrucijada de caminos".

Seminarios académicos en el ámbito universitario.

Martes 23 y miércoles 24 de enero de 2018

 Universidad Pablo de Olavide

ORGANIZA

CURSO 2017-2018

SEMINARIOS ACADÉMICOS

Aula Abierta de Mayores
 UNIVERSIDAD PABLO DE OLAVIDE
 SEVILLA

23 y 24 de enero

COLABORA

VII Jornadas Culturales: "Nuestros nombres, nuestra historia"

Del 10 al 12 de abril de 2018

 Paraninfo de la Universidad Pablo de Olavide

ORGANIZA

DEL 10 AL 12 DE ABRIL DEL 2018

VII JORNADAS CULTURALES
 "Nuestros nombres, nuestra historia"

PARANINFO DE LA UNIVERSIDAD PABLO DE OLAVIDE
 SEVILLA

COLABORA

Actos de clausura del curso académico 2017/18 del Aula Abierta de Mayores

Martes 12 y miércoles 13 de junio de 2018

 Paraninfo de la Universidad Pablo de Olavide

ORGANIZA

PARANINFO
 UNIVERSIDAD PABLO DE OLAVIDE

ACTOS DE CLAUSURA

12 Y 13 DE JUNIO DE 2018

COLABORA



UNIVERSIDAD
PABLO DE OLAVIDE
SEVILLA

AULA ABIERTA DE MAYORES



Más información:

-  www.upo.es/aula-mayores
-  Aula Abierta de Mayores UPO
-  @aulamayoresupo
-  954 349 877
-  aulaabiertamayores@upo.es
-  aulaabiertamayoresupo

Con la colaboración de:

